
松浪地区まちぢから協議会 第７回 運営委員会 議事要旨 

 

日時 平成２６年９月１７日（水）９時３０分から１２時００分まで 

場所 松浪自治会館 ２階 

 

１ 開会（植松会長） 

 

２ 松浪地区民生委員児童委員協議会からの連絡事項（松浪地区民生委員児童委員協議会） 

 ・災害時の要援護者について、自治会と民生委員で要援護者の情報を持っているが、今後お互いの意 

識を高めるためにも災害時に要援護者をどうケアしていくのかについて協議していただきたい。 

（意見・質問） 

 ・松浪地区民生委員児童委員協議会の上の立場の方からの締め付けが強いのか、情報共有しようとし 

ても守秘義務なのか公表してくれない。 

→災害時要援護者支援制度について要援護者も了承しているのでこの制度の中で情報は公開できる。 

 しかしそれ以外となると個人情報の観点から公開はできない。 

（各自治会からの報告） 

 ・（汐見台）防災訓練の際に安否確認をするために７５歳以上の方の住所を開示してほしいと要望した 

所、公開してくれた。また月１回開催している班長会議に民生委員も参加している。 

 ・（浜竹四丁目）民生委員が役員として入っているため毎月定例会に出ている。要援護者制度について 

も年２回程度民生委員と協議しており、要援護者に関する情報も三役と防災会の役員には開示して 

いる。 

 ・（富士見町）市からの情報をもとに表を作っており、関連の役員と班長、組長に配布している。追加 

で情報が更新されれば更新している。 

 ・（浜竹三丁目）登録している人が松浪地区で最多（３９名）。ブロックごとに分けて近隣の人に情報 

を開示している。その旨は必ず登録者に確認しており、これまで断った人はいない。パトロールも 

日常的に行っており、家の前を通った時は声をかけるようにしている。 

 ・（浜竹二丁目）年２回の通知をもとに要援護者の情報を更新している。年１回でも自治会の要援護者 

に対する取り組みについて情報共有する場を設けても良いと考えている。 

 ・（松浪二丁目）３月の名簿作成時に災害時の声掛け希望者の確認をしている。今年は６月に民生委員

と本部役員とで情報共有をしている。役員会では名簿だけ開示して組長と共有してもらっている。 

 ・（出口町）役員会に毎月民生委員に出席してもらっている。情報交換をしている。災害時要援護につ 

いては組長が把握している。 

 ・（ひばりが丘）要支援者については防災担当者に連絡している。民生委員は役員会に出席してもらっ 

ている。情報開示については防災訓練の際の安否確認でも情報公開を拒む方が半分くらいいる。 

 ・（緑が浜）民生委員が役員になっているので情報共有はしている。雪の日などは民生委員と一緒に要 

援護者の近隣の雪かきなども行っている。現状問題はない。 

 ・（常盤町）防災部が災害時に要援護者に限らず援護が必要な方全般をどうケアしていくかについて協 

議している。防災訓練でも力を入れていこうと考えている。 



・民生委員と各自治会長とがお互いに報告する場を今後開催していきたい。 

 →自治会長部会もあり、その中で協議してもよいのではないか。 

 

３ 消防署小和田出張所の基本プランについて（消防本部消防総務課） 

 ・消防本部消防総務課より消防署小和田出張所の基本プランについて、資料を用いて説明があった。 

（施設概要） 

 ・施設規模‐敷地面接：１０５５．６８㎡ 

       総建築面積：約５００㎡ 

       構造階数：ＲＣ造 地上２階建 

       配置車両：消防ポンプ自動車１台、屈折はしご自動車１台、救急自動車１台（計３台） 

 ・その他の主な施設：防火水槽の設置、訓練に活用できる施設、井戸の設置、津波対策など。 

 

４ 議事 

（１）市民集会の振り返り 

 ・全体的にスムーズに進んだので良かった。行政側も回答の丸読みもなく、住民が主体となる、住民 

と行政が一体となった市民集会になった。 

 ・行政と地域の取り組みについてのディスカッション形式の流れが良かった。 

 ・当日取り上げられなかった問題についてまちぢから協議会としてどう扱っていくのか、という事を 

協議していかなければならない。福祉分野の部会を今後設立するのが理想だが、それまではまちぢ 

から協議会が市との窓口になって協議していければと思う。子育てについても茅ヶ崎市と他市と比 

較できる資料が良かった。 

 ・テーマが多すぎて全体的に消化不良だった。もっと市民が意見を言えるようにした方がいいなと思 

った。 

→今回市民集会のあり方を考える必要があった。テーマをより絞って年数回開催するという方法 

もあるのではないかと思っている。 

 ・テーマによってはまだ結論がでていないもの（空き家問題など）があり、はっきりしないところが 

あった。 

 ・クラスターを分断するためにクラスターに関する知識を増やさなければならない。松浪地区として 

クラスターに関するワークショップをやった方が良いのではないだろうか。 

 ・広域避難所に関する署名活動をやりたいと平松会長がおっしゃっていたが、まちぢから協議会とし 

て今後協議していくのか。 

→様々な意見を持っている人がいる中で、まちぢから協議会として賛成・反対という事を表明する 

のではなく、これだけは守ってほしい、という絞った意見を出すことはできるのではないか。 

  →各関係団体の利益関係が複雑に絡み合っているのでまちぢから協議会として関わりすぎるのはど 

うかと思う。 

  →署名をするにしても目標をしっかりと設定する必要がある。 

（結論） 

 ・今後まちぢから協議会の議題として扱っていく。 



 ・（事務局）今回７月末で質問の募集を締め切ったが、全体的にもっと余裕をもって準備を進めたいの 

で、スケジュールを見直したい。 

 

（２）コミュニティカフェ部会の設置及び部会長の選任について 

・部会の設置、部会長の選任、副部会長の選任 

  →部会長：小野江委員   

副部会長：中東委員 

 ・部会長、副部会長で協議して委員の中から何名か協力者を推薦する。 

・年内は運営体系を決めて、年明けからメニューなどについて協議していきたい。 

  

（３）松浪コミュニティセンター及び子どもの家「なみっこ」の指定管理者申請書類について 

 ・（事務局）内容を確認し、本日承認していただきたい。大まかな内容を確認していただき、細かい点 

については後ほど事務局に確認していただきたい。 

 

（４）松浪コミュニティセンター開館までの今後のスケジュールについて 

・全体スケジュールについて確認。 

・備品、消耗品について、防災倉庫の備品が必要ではないかという意見もあったので、予定を早めて 

購入する備品について協議していきたい。 

・事務員の雇用については地域で回覧を回して１２月１日から１２月末まで募集をする。雇用につい 

ては役員会で面接などを行う。 

 ・外部委託や竣工式（１２月から出席者の確認する）について今後協議を始めていきたい。 

  →竣工式は市の行事ではあるが、地域の施設なので地域の意見も頂戴していく。 

 

（５）広報紙「まつなみだより」（１１月１５日号）（案）について 

・９月１７日（水）運営委員会 原稿レイアウト案 提示 

・１０月１日（水）原稿〆切 

・１０月６日（月）の週 役員会 原稿案提示 

・１０月１５日（水）運営委員会 原稿 確定 

・１０月２０日（月）入稿 

・１０月３１日（金）納品 

・１１月４日（火）発送 

※広報ちがさき１１月１５日号は、１１月７日（金）着 

 

（６）松浪朝市のチラシ（案）について 

 ・松浪地区に全戸配付（９０００部）する。 

 ・印刷は市で行う。 

 

 



５ 市民安全部会からの進捗報告 

 ・８月２２日に幹事会を開催し、市民安全部会で取り上げる問題を発表し、再度評価をすることとな 

った。９月１９日の幹事会で再度内容を確認し、取り上げるべき問題を決定する。 

 ・９月末か１０月初旬に部会を開き、そこで報告し承認していただく。 

 ・９月１９日の幹事会には浜竹交番の巡査部長に来ていただく。 

 

６ 防災対策部会からの進捗報告 

 ・９月１８日に防災訓練実行委員会を開催する。 

 ・各学校の配備職員、学校関係者、防災対策課を集めて話し合いを行う。 

 ・各会場の実施要領を１８日の実行委員会内で発表していただく。 

 ・防災訓練終了後からの活動についても協議する。 

 

７ 茅ヶ崎市自治会連絡協議会 ９月定例会の報告について 

行政からの依頼事項等について 

〇 定例・報告事項 

（１）上半期広報紙等配布業務完了報告書の提出について（依頼）（秘書広報課） 

 

（２）「ちがさき青少年指導員だより」第８８号の回覧について 

（１０/１５号広報と同時回覧依頼）           （青少年課） 

 

（３）パブリックコメントについて               （市民自治推進課） 

 

〇 依頼・説明事項（新規事業等） 

（１）「迷惑電話チェッカー」について（報告）      （安全対策課） 

 

（２）広報紙特集号「高齢者肺炎球菌ワクチン予防接種スタート」の個別配布について 

（１０/１号広報に折り込み配布依頼）            （保健福祉課） 

 

（３）（仮称）香川駅周辺地区出張所について（報告）  （市民課） 

 

（４）防災講演会の開催について（依頼）            （防災対策課） 

 

（５）地域包括支援センター及び地域福祉総合相談室の１２地区への整備について（報告）                    

（高齢福祉介護課・保健福祉課） 

 

（６）茅ヶ崎市総合計画基本構想の中間見直しについて（報告） （企画経営課） 

 

（７）第１回茅ヶ崎新たな地域コミュニティの取組みに関する制度設計に向けた意見交換会議の 



概要について（報告）                 （市民自治推進課） 

 

８ 今後のスケジュールについて 

 ９月１８日（木）【松浪中防災マップづくり】 松浪中学区地域 

 ９月１８日（木）１８時３０分～ 【第４回 防災訓練実行委員会】 松浪自治会館 １階大会議室 

 ９月１９日（金）１３時３０分～ 【市民安全部会 幹事会】 松浪自治会館 １階小会議室 

 １０月１３日（月）松浪地区市民体育祭 松浪小学校 

 １０月１５日（水）９時３０分～ 【第７回 運営委員会】 松浪自治会館 ２階大会議室 

 １０月１６日（木）１８時３０分～【第５回 防災訓練実行委員会】 松浪自治会館 １階大会議室 

 １０月１９日（日）福祉ふれあいまつり 出展 

 １０月２０日（月）の週 第１回 コミュニティカフェ部会 

 １１月８日（土）１４時３０分～ 全自治会長研修会 

 １１月１６日（日）８時３０分～ 【松浪地区防災訓練】 各小中学校 

 １１月１９日（水）９時３０分～ 【第８回 運営委員会】 松浪自治会館 ２階大会議室 


